

E*Editorial*

La Franche-Comté bouge et les études régionales se multiplient. C'est dans la logique de cette double évolution qu'est apparu l'intérêt de créer **IMAGES DE FRANCHE-COMTE**.

Cette nouvelle revue a pour ambition de parler du territoire de notre région dans ses aspects divers et dans ses dynamiques. Les grandes mutations économiques et culturelles qui agitent la planète présentent à l'échelle locale des dimensions et des singularités qui renvoient à l'histoire et aux caractères géographiques de chacune des régions. Dès lors se posent de multiples questions sur les potentialités de l'espace franc-comtois. Comment fonctionnent et se transforment nos agglomérations urbaines ? Quelles sont les conséquences des restructurations industrielles sur l'économie locale, les mouvements de population ou les paysages ? Sur quelles richesses naturelles, connues de tous ou plus secrètes, appuyer une politique de mise en valeur touristique ? Mais aussi quelle agriculture pour demain ou quelles infrastructures de communication ?

Depuis quelques années les besoins croissants des organismes publics, locaux et régionaux, ont conduit de nombreux centres de recherche, en particulier universitaires, à multiplier les études et les enquêtes sur divers aspects de la réalité franc-comtoise. Nous pensons que les résultats de ces investigations doivent parvenir à un public plus large, un public attentif à son environnement, curieux de son devenir, mais exigeant quant à la pertinence des informations qui lui sont offertes. Une pertinence qui n'exclut pas le clin d'œil, le sourire, l'émotion ou ... l'humeur !

Par un recours fréquent à l'image nous tenterons de donner à voir les mouvements profonds qui affectent la Franche-Comté, et les facteurs qui les conditionnent. La carte bien sûr, et sous toutes ses formes, mais aussi la photographie et parfois l'image de satellite, seront les outils privilégiés pour cette exploration de la face vivante et actuelle de notre patrimoine régional.

L'objectif est ainsi conforme à celui que s'est assigné l'Association pour la Cartographie et l'Etude de la Franche-Comté. Celle-ci, depuis 1970, tend à promouvoir une meilleure connaissance de la région grâce à diverses prestations dont l'Atlas de Franche-Comté qui parut par cahiers successifs de 1975 à 1983.

En cette période de mutation et de recherche d'identité, puisse la revue que nous présentons aujourd'hui au public accroître la complicité des gens d'ici avec la région qu'ils contribuent à faire vivre.

La rédaction